
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２０１５～２０１６年度  東京江東ワイズメンズクラブ 5 月報

 
  

と き ：2016 年 5 月 22 日(木)  10：30～15：00 
ところ：江東 YMCA 園庭（小雨決行） 
会 費 ：ゲスト・ビジター無料、メン・メネット 2000 円 
受付 小松 重雄 君 
司会 メネット会会長 石井 美津子 さん 
プログラム 

10:30～12:00  ドッジボール大会・大縄跳び 
12:00～15:00  BBQ 
今年はメネット会長の要望で今期ワイズの行事をお手伝

いしてくれた園児父兄や母の会と母の会 OB など、協力し
て頂いた方々にお声がけして、日頃の感謝をしたいと思い
ます。 
今月のハッピーバースデイ  

メン        10 日 中野英一郎君、14 日 大田義徳君  
メネット   18 日 本間玲子さん  
コメット    9 日 宇田川菜緒さん、10 日 相川晴花さん、 

10 日 佐藤メイさん 、11 日 山崎雅也君、 
16 日 相川大樹君 

結婚記念日   19 日 楢原 守人・千尋夫妻 
30 日 太田義徳君・恵津子夫妻 

今月の聖句 
『だれが世に打ち勝つか。イエスが神の子であると信

じる者ではありませんか。』 
ヨハネの手紙 一 5 章 5 節 

強調月：EF/JEF 

 
 

香取 良和 
入社の面接で、「あなたは、この会社の為になにが出来ま

すか？」の質問がされる。 
ワイズも同様で入会後、ある程度内容が分れば、クラブや

先輩が何をしてくれるかではなく、自分に何が出来るかであ

る。 
私が、会長をお引き受けしたのは、1990 年～1991 年であ

る。会員数は 27 名、取り組んだ事は適材適所と出席率向上。

その為,例会プログラムの充実と各委員長の声かけ、お陰で

１０月の本例会で途中で「あと一人だ」とメンバーも囁き合

っていた処へ、藤井さんが遅刻で登場した。全員で拍手。遅

刻して拍手で迎えられたのは藤井さんが初めて。１１月も連

続で本例会全員出席、この年年間出席率９２．３％。この年、

第一回チャリティーゴルフを開催、他のワイズにはお願いせ

ず、メンバーの協力とライオンズクラブ、ロータリークラブ、

ＪＣ等に趣旨を説明し、当初１９６名の申込みがあったが、

ゴルフ場の都合で、１６０名の参加で開催し収益が４０万円、

これが今日のアクティブファンドのスタートである。以来

19 回続いた。メネット会は新しい試みとして、江東パルシ

ティーで当時先端をいく「健康運動指導士」を招き講演と、

日頃の感謝でメンが料理を作りメネットさんとともに食す

る。また、十勝のジャガイモをライオンズクラブへお願いし

たのもこの年からである。 
ひがしクラブ設立の前に、ひがしへ転会した上原さんを中

心立ち上げた「深川８ケ町子供大運動会」も今年で３３回目。

このお陰で江東Ｙのサッカー教室の為、８ケ町会が江東Ｙに

優先的に会場の便宜を図ってくれている。「ワイズカップサ

ッカー大会」も小学校低学年のため、第一回は江戸川競技場

で開催した。その後は区内小中学校の校庭や新木場のグラン

ドなど転々としたが継続、その後江東クラブ挙げて「木場公

園内でワイズガーデン」で協力し３～４年後にグランドを借

りる事に成功（本来１日２５万円）。おかげで現在６００名

もの子供たちが参加で、賞品や６００食のトン汁提供など大

変であるが、江東Ｙに貢献している。また、江東区民まつり

では、最高の場所を確保しクラブ財政に貢献している。 
ワイズは、「何をやっているか分らないではなく、自分で

何をやるか？」ではないのか？ 
4 月在籍 4 月出席者 4 月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員 

27 名 
 

内広義会員 

2 名 

 

メ ン バ ー   16名 

メ ネ ッ ト   0 名 

コ メ ッ ト    0 名 

ビ ジ タ ー    0 名 

ゲ ス ト    0 名 

メイキャップ  0 名 

16/25 

64％ 

  

前月出席率 

修正 

％ 

前年迄 2,027,821 円 前月迄 122,100 円 
会 長 

副 会 長 

副 会 長 

会 計 

書 記 

直前会長 

連絡主事 

宇田川 敬司 
相川 達男 
藤井 寛敏 
市崎 俊一 
菅原 創 
中野 英一郎 

草分 俊一 

4 月 0 円 4 月分 20,000 円 

残 高 2,027,821 円 累 計 142,100 円 

THE 
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鈴木 雅博（東京江東クラブ） 

関東東部部長 DG 

宇田川 敬司 江東クラブ会長 

主 題：“Mission with Faith”「信念のあるミッション」 

スローガン“Count Your Blessing”「恵みを数えよう」 

主 題：“Through Love, Serve”「愛をもって奉仕をしよう」 

スローガン: Let it Begin with Me”「まず自分から始めよう」 

主 題：「原点に立って、未来へステップ」 

“Stand at the origin and take a step for the future” 

主 題：「チェンジ」 

“Change !!” 

主 題：「メンバー全員が主役！」 

THE SERVICE CLUB OF YMCA 

Koto YMCA 3-15 Ishijima Koto-ku Tokyo Japan. Phone (03) 3645-7171.FAX.(03) 3645-8454 
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5 月本例会（担当:C 委員会） 

▼ 出席第一・B.F.に協力・奉仕・時間厳守・親睦▼ 

 “TO ACKNOWLEDGE THE DUTY THAT ACCOMPANIES EVERY RIGHT” 
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草分 俊一 

４月２１日（木）、東京ＹＭＣA 江東センター３０１・３

０２教室において、定刻の１９時、宇田川会長による点鐘

と会長挨拶で４月本例会が開会しました。 
今月の講師は、ファイナンシャルプランナーで、東京江

東クラブ Ｂ委員長 島田 徹さんに「年金とマクロ経済

スライドについて –ＮＩＳＡ【少額投資非課税制度】等-」
と題して講演をいただきました。 

メンバーやゲストがわかりやすいように、パワーポイン

トを準備し、保険の仕組みを説明してくれました。「定期保

険」は、保障を一定期間にしぼり掛け捨てのため、保険料

が格安なこと。「養老保険」は、保障と貯蓄の両方を兼ね備

え、満期の保険金が支払われるとのこと。また解約返戻金

を有効利用できるとのこと。「終身保険」は、保険期間が一

生涯続き、いくつでも保険金が支払われ、解約返戻金を老

後資金などに利用することができるとのことでした。そし

て、積み立て型年金保険が４月一杯で商品として無くなる

とのこともお話してくれました。これからの貯蓄に対して、

現在加入している保険に対して、今後加入を勧める保険は、

など出席者から多くの質問が投げかけられました。あっと

いう間に時間が過ぎてしまいました。多くのことを考えさ

せられるときでした。 
出席者：相川、安齋、石井、宇田川、香取、菊池、草分、

小松、島田、鈴木、駿河、藤井、柳沢、ゲスト：沖利柯さ

ん、小松康広さん（会員部）、大原真之介さん（江東 YMCA） 

 

 

 
藤井 寛敏 

5 月 10 日、事前の案内でゲストスピーカーが現役の外務

省の総括審議官の正木靖氏とあったので香取さんと出席し

た。定刻の 6 時 30 分に開会。東京 YMCA のにほんご学院

に通う中国、ベトナム、ネパールなどからの出席した学生

の紹介があり、中国出身の生徒が代表して「心温まる出来

事」と題して流暢な日本語でのスピーチがあった。一昨年

よりスタートした同クラブの新しい事業の同学院支援事業

は着実に定着しつつあるようであった。食事の後、短い時

間であったが田中ワイズによる今月の強調事業である

EF・JEF の説明があった。毎月の強調事業についても行

われているとのことであったが、どこのクラブでもできる

ワイズ衆知のためのプログラムであろうかと思った。食事

の後、ゲストスピーチとして正木靖氏による「日本外交官

の現場から」と題したお話を伺った。同氏は 30 年以上の

外務省勤務経験のうち約半分を外国での勤務をこなし、現

在は同職として主に国会との関係のお仕事をされていると

いう。外国での多岐にわたる大使館、公使館の仕事を説明

する中で大事なことは情報収集であると説く。これには現

地の方たちとの人間関係の構築が欠かせない。そのために

は語学はある程度必要条件であるがもちろん決して十分条

件ではない。違った人の意見に耳を傾けると同時に、常に

あらゆる分野にアンテナを張って情報を仕入れ、勉強をし

て自分の言葉で自分の考えを述べることが相手から評価さ

れることになるという。小生の短いワイズでの国際での経

験でも全く同じことを感じた。世界では様々な事件、動き、

事業、集まりなどが日々展開されているがどれ一つとって

もそれ単独でその背景、原因を解釈できるものはない。物

事を常に複眼的にみる習慣をつけることが大切であると申

された。現在読書中の第 2 次大戦のヨーロッパにおける外

交の複雑さを改めて感じている。8 時 40 分終了。あと、香

取さんと 30 分の総括。 

 

 
藤井 寛敏 

4 月 29 日の夕刻、来日中の IBC の台中エバーナイスク

ラブの蔡さんご夫妻、息子さんの婚約者（？）（この方も蔡

さん）と 3 人とホテルで国際大会の打ち合わせの後、山崎

さんが手配してくれた新宿の“がんこ”で会食した。彼ら

はたびたび日本を訪れているが今回の行き先は今、日本通

の台湾の人たちの人気スポットの日立のチューリップ園と、

宇都宮の（餃子ではなく）大谷石の地下などを 4 日間回っ

てきたそうだ。席上、小松さんが同期の会長であった林さ

んに贈り物を蔡さんに託したところ、めぐみさん（蔡さん

の奥さん）が現地の林さんに写真を送ったら、林さんから

は折り返しお礼の返事が返ってきた。地球上すべて up to 
date で。 

彼らが属する台中部（10 クラブ）は今回の熊本地震に対

し、クラブの 1 つが IBC の関係にある熊本西クラブに約

150 万円のお見舞い金を送ったと事。いつもながらの台湾

ワイズの熱い友情に感謝。現在クラブのメンバーは 31 名

で国際大会の翌々日の 8 月 8 日に台中でクラブ 25 周年の

お祝いを行うとのと、江東クラブからもぜひ来てほしいと

の要請を受けた。 
とりあえずは 8 月の國際大会でお会いするのを約束して

お別れしました。 
参加者：蔡さん御夫妻、蔡さん、相川、小松、藤井＆祥子 

 

蔡 さ ん （ I B C ） 来 日 
京  

 

東京クラブの 5 月例会に出席して 

４ 月 本 例 会 報 告 
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相川 達男 

ゴールデンウイーク終盤の 5 月 6 日金曜日の夜、今や江

東クラブの第 2 例会会場と化した「海舟」に熊本ジェーン

ズクラブの上村さんをお招きし、4 月 14 日夜の突然の余震

から始まった熊本地震に関して現地の様子、熊本ジェーン

ズクラブのメンバーの皆さんの様子、ボランティアの様子

などリアルな情報をお伺いしました。幸いにもジェーンズ

のメンバーの皆さんは怪我等の身体的な被害は無かったと

の事で安心しましたが、メンバーの中にはご自宅が被害を

受けられた方も居られるとの事で改めて現地被害の裾の広

さを実感しました。上村さんもご自宅が少なからずや被害

を受けられているとの事で、我クラブの酒向地震博士、篠

田建築博士と真剣な情報交換をされていました。上村さん

は御子息が東京にお住まいとの事で日頃から頻繁に東京に

来られていることもあり、今回、江東クラブからジェーン

ズクラブへのお見舞いをお届け頂くこととなりました。ジ

ェーンズクラブとの交流がこのような形で深まるのは複雑

な気持ちですが、ワイズメンらしく隣人を愛することを旨

として絆を深めていきたいと思います。 
出席者：相川、香取、小松、酒向、篠田 

 
 

 

ジェーンズクラブは、皆、元気です❗ 

 

 

 
間違いだらけの日本人から見たベトナム人 

鈴木 雅博 

ベトナムに進出して 4 年目になります。 
当初は日本の今後の建築を考えると間違いなく下降線！

次世代を考えたときに当然 VISTA への展開、しかしなが

らどこの国が一番良いか？平均年齢が 27 歳、日本人に一

番気質似ている。働き者、真面目、勤勉、手先が器用、特

に女性は働く！よし、ベトナムだ！たまたま知人がホーチ

ミンで仕事をしていたので現調です。 
訪問してみると、20 年前とは全く異なり、当時関空から

しか行けなかった HCMC（ホーチミン）成田から毎日 4
便も出ている。（中略）現地法人の会社を譲って頂きスター

トです。ここからが問題！実際工事をしてみると、まず、

働かない、視てないとさぼる、昼休みは言わないといつま

でも休んでいる。すぐに金を要求し払わないと次の日は来

ない、必ずできますと言うが、まず出来ない。怒るとすぐ

帰る！日本人が思っている最初のイメージとかけ離れてと

ても扱いにくい。 
しかし、手先が器用で女性が良く働くのは間違いない。

この現場も 1 か月遅れで OPEN したがいい方です。ベト

ナムに進出したい方はとりあえず私に相談ください！ 

若い！！元気！！ 

宇田川 敬司 

皆様、ベトナムという国を想像頂いたとき、どの様なイ

メージをお持ちになりますか？ベトナム戦争？貧困？・・・

何か暗いイメージをお持ちの方が多いのではないでしょう

か。（私も渡航前は、こんなイメージでした） 
１年ほど前から仕事で当クラブの鈴木メンのお誘いもあ

り、何度もベトナムを訪れました。初めて、ベトナムの地

に訪れたときに感じたのは、とにかくすごい熱気と力強さ

でした。確かに綺麗でないところやバイクや車の排気ガス

がすごいところはありますが、街を歩いている人がとにか

く若い！！ 
私は、海外に行くと必ずするのが、一人歩き♪現地の人

に危険な個所を聞いてそこには行かないようにしますが、

とにかく町の国の様子を見るには一人歩きが一番です。（過

去にドバイやアゼルバイジャンも一人歩きをしました）露

店で売っているおいしそうなものを食べ、３６０°見渡す

と現地の人しかいない環境でその国の風土を感じることが

とても楽しいです。ベトナムは、確かに暗い歴史のある国

ですが、それは日本も同じ。今は、日本の方が元気が無い

ように感じます。 
若い人々の活気のある国はこれからどんな成長をしてい

くのか楽しみです。 

  

熊本ジェーンズクラブより 

熊本ジェーンズクラブ交流会（熊本地震お見舞い）報告 
京  

 

ベ ト ナ ム V i ệ t  N a m 
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香取 良和 

昭和 15 年 3 月 10 日生れの私は、76 歳を迎えてしまっ

た。林住期なる言葉に接したのは、妻が買った五木寛之の

本にふれたときである。古代インドでは人生を 4 つの時期

に区切り「学生期」（がくじょうき）0～24 歳、「家住期」

（かじゅうき）25～49 歳、「林住期」（りんじゅうき）、50
～74 歳、「遊行期」（ゆぎょうき）75～90 歳の四つに区切

っていた。学生期で学び、家住期で働き、家庭をつくり、

子供を育て、人生のクライマックスの林住期を迎える。 
私にとって心残りは「学生期」に学ばなかったことへの

後悔と、「林住期」の過ごし方である。林住期とは、第三の

人生を心行くまで生きるのが全てである。この時期は、本

当に自分がやりたかった事は何なのか、生活の足しになら

ないことも考えていい時であった。自分を見つめ時間を取

り戻すときであったようだが、50～74 歳の貴重な時間は、

経済的には失われた 20 年であがき、身体的には病との闘

いで、人生のクライマックスを楽しむにはほど遠い状態で

あった。唯一の慰めは、病気はしても病人にはならず、事

業承継も進み、仕事はなんとか順調である。それと、今の

若い人のお陰で「年金」がある程度保障されている。60 歳

から満額支給で 76 歳で 4500 万円位受けている。これでは

本間さん、相川さん、酒向さん、宇田川さんら若手への支

給は？ほとんど残らないのでは？、二次会で少しぐらい余

分に払うのは当然かも・・・。林住期は独りになる事が必

要であるらしい、「一人の友と、一冊の本、ひとつの思いで

があればそれでいい・・・」とも言われている。 
そして迎えた「遊行期」とは、世事に対するあらゆる執

着を捨て、死と生に思い煩うことなく天命を待つことであ

る。そう云えば、昔親父は酔うと「死生命天に在り、論ず

るに足らず」が口癖だったが、私もその齢になった。これ

からの余命を、林住期にやり残したことを身体の許す範囲

でやり、仕事は少しで、妻をいとおしみ、体調が良い時の

夜、銀座を徘徊し・・・心静かに天命を待とう。 

 
▼江東 YMCA 親睦会 

今年も江東ＹＭＣＡに集う仲間たちの親睦会を開催いた

します！ちょっとでも顔出してください！！お

待ちしています！！！ 
◆日 時：2016 年 5 月 21 日（土）16:00～18:00 
◆会 場：江東ＹＭＣＡ園庭 
◆会 費：つなげよう 江東のわ」 
◆内 容：模擬店、リーダー紹介、ビンゴ大

会・・・・  
◆ワイズメン＆メネットの方々！準備＆運営の

お手伝いをお願いいたします！ 

▼スポーツ交流会＆メネット例会 
江東クラブが昨年度、江東 YMCA の様々なイ

ベントをバックアップしてくれたファミリーと

在園ファミリー、そしてメネットに！感謝をす

るスポーツ＆BBQ 大会を開催します。今年は園

庭を活用して子どもから大人までが楽しめるス

ポーツを計画中！ 
◆日時：2016 年 5 月 22 日（日）10:30～15:00 

◆会 場：江東ＹＭＣＡ園庭 

▼西東京コミュニティーセンターが 1955 年に武蔵野市西

久保に「武蔵野ブランチ」として 4 月 16 日、「東京ＹＭＣ

Ａ西東京センター60 年（武蔵野ブランチ開設から）記念会」

が国立商協ビル（さくらホール）にて開催されました。164
人が集り、記念礼拝と懇親会の二部構成で、懇親会ではス

ピーチやキャンプソング、ユースボランティアによる活動

紹介等を通じて、参加者同士がＹＭＣＡにおける出会いや

体験を思い起こす機会となりました。礼拝席上の献金

107,219 円は西東京センターのために捧げられました。 

▼第 20 回高石ともやバングラデシュ奨学基金コンサート 
4 月 29 日、日本キリスト教団浅草教会にて開催されました。

20 周年の記念と継続的な支援への感謝を込めて、東京ＹＭ

ＣＡより高石ともや氏に感謝状を贈呈しました。約 100 人

が来場し、益金 15 万円をいただきました。 

▼深悼 
星野 達雄氏（名誉主事） 4 月 26 日召天 享年 95 歳 

▼今後の主な行事日程 
プール設置：5 月 28 日（土）          （江東幼稚園） 
会員大会：5 月 28 日（土）          （東陽町センター） 
同盟協議会：6 月 18（土）～19 日（日） （東山荘） 
会員芸術祭：6 月 27（月）～7 月 2 日（土）（東陽町） 

5 月第一例会報告 
・5 月 21 日（土） 江東親睦会 ワイズはうどん・そば、

ワイズバー、焼鳥を担当する。13:00 集合 
・5 月 22 日（日） メネット例会 スポーツ＆BBQ の日、

10:30 開始 ドッジボール、縄跳び、会費はメン・メネ

ットとも 2,000 円。３万円をクラブから支出する。BBQ
は焼きそば、豚焼肉 

・5 月 28 日（土） プール設置 
・5 月 23 日（月） 臨時役員会 

今後の予定 

・6 月 2 日（木） 第一例会  予算、次年度事業計画決定 
・6 月 4・5 日   東日本区大会 
・6 月 16 日（木） 納会 
出席者：安齋、市崎、宇田川、香取、草分、小松、駿河、

藤井、本間、柳沢、菅原 

江東区報に・・・・香取さん発見！！ 

ＹＭＣＡ ニュース（４月号） 
 

 

林 住 期 か ら 遊 行 期 へ 
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